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Às quatorze horas e trinta e oito minutos do dia vinte e quatro de julho do ano de dois mil 1 

e vinte e três, reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, no 2 

Salão dos Conselhos do Prédio da Reitoria. A reunião foi transmitida pelo link 3 

https://youtube.com/live/P18SNO11Tm8?feature=share e acompanhada pelos 4 

conselheiros residentes no campus de São Sebastião do Paraíso, pelo endereço 5 

meet.google.com/sjh-rtoi-zjt. Presidiu a reunião o professor João Chrysostomo de 6 

Resende Júnior, Reitor da UFLA e estavam presentes os seguintes conselheiros: Jefferson 7 

Esquina Tsuchida (representante do CEPE); Carlos Eduardo Silva Volpato, Fernando 8 

Henrique Ferrari Alves, Helena Libardi, Helena Maria Ferreira, Luiz Henrique Rezende 9 

Maciel, Maria Emília de Sousa Gomes, Priscila Vieira e Rosa e Teodorico de Castro 10 

Ramalho (diretores das Unidades Acadêmicas); Ana Claudia Festucci de Herval, Arthur Klik 11 

de Lima, Eduardo van den Beg, Carolina Valeriano de Carvalho e Michele Valquíria dos 12 

Reis (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); João Cândido de Souza (Pró-13 

Reitor); Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Bruno da Silva Gonçalves, 14 

Raphael Chaves Ferreira e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos 15 

servidores técnico-administrativos); Jacqueline Magalhães Alves (representante das 16 

políticas de EDI); e Renata da Silva Chula (representante da comunidade). Inicialmente o 17 

Senhor Presidente deu as boas vindas aos conselheiros Ana Claudia Festucci de Herval, 18 

Arthur Klik de Lima, Carolina Valeriano de Carvalho, Michele Valquíria dos Reis, Bruno da 19 

Silva Gonçalves e Raphael Chaves Ferreira que passam a integrar este Conselho e também 20 

aos conselheiros Alfredo Carlos Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto e Rossano Wagner 21 

de Lima Botelho que foram reconduzidos à representação de servidores técnicos por mais 22 
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dois anos, conforme processo eleitoral realizado no último dia 14. Na sequência, em 1 

cumprimento à pauta da reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 2 

9ª reunião do CUNI de 13/7/2023. Aprovada. Segundo. Proposta de revisão da Resolução 3 

CUNI nº 031/2014 que dispõe sobre as normas para fins de promoção à Classe E, com 4 

denominação de Professor Titular da Carreira de Magistério Superior da Universidade 5 

Federal de Lavras. Os conselheiros Priscila Vieira e Rosa e Carlos Eduardo Silva Volpato, 6 

integrantes da comissão revisora da norma, discorreram sobre a proposta e sobre a 7 

manifestação favorável da Procuradoria Geral e relataram as alterações em relação à 8 

Resolução CUNI nº 031/2014, as quais foram discutidas e aprovadas nos termos 9 

propostos. Terceiro. Proposta de revisão da Resolução CUNI nº 019/2014 que dispõe 10 

sobre as normas para fins de promoção à classe de Titular da Carreira do Magistério do 11 

Ensino Básico, Técnico e Tecnológico da UFLA. Da mesma forma como tratado no item 12 

anterior desta ata, após esclarecimentos e discussões, a proposta foi aprovada conforme 13 

proposição apresentada. A conselheira Jacqueline Magalhães Alves chamou a atenção 14 

para a adoção da redação inclusiva nas normativas aprovadas. Quarto. Proposta de 15 

revisão da Resolução CUNI nº 050/2018 que dispõe sobre as normas para premiação de 16 

docentes da UFLA, por destaque científico. O Senhor Presidente falou das discussões 17 

ocorridas na reunião deste Conselho realizada no último dia 2 de junho, quando, após 18 

discussões, a proposta foi retirada da pauta para revisão da redação dada ao § 2º do 19 

artigo 3º, que assevera que somente serão considerados, como critérios para a concessão 20 

da premiação, os artigos em que o autor ou a autora correspondente seja docente da 21 

UFLA; e ainda para avaliação quanto a pertinência da substituição do nome do professor 22 
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Alysson Paolinelli a um dos prêmios de que trata a Resolução 050/2018, haja vista o 1 

parecer da Procuradoria Geral que ressaltou a Lei nº 6.454 de 1977, a qual proíbe a 2 

atribuição de nome de pessoa viva a bem público, de qualquer natureza, pertencente à 3 

União ou às pessoas jurídicas da Administração Indireta. Com relação à redação do § 2º do 4 

artigo 3º foi sugerido pelos membros da comissão revisora da norma, a inclusão do § 3º 5 

com a seguinte redação: § 3o Em casos excepcionais e devidamente justificada a 6 

contribuição da publicação para a pesquisa da UFLA, poderão ser considerados artigos em 7 

que o docente não seja autor correspondente. A sugestão foi acatada pelos conselheiros 8 

passando a integrar a proposta. Com relação a pertinência de substituição do nome do 9 

professor Alysson Paolinelli a uns dos prêmios, esta perdeu o objeto devido ao 10 

falecimento deste, no último dia 29 de junho. Porém, a conselheira Jacqueline Magalhães 11 

Alves falou das discussões ocorridas no âmbito da comissão e reforçou a sua manifestação 12 

e o seu posicionamento feitos em reunião pretérita deste Conselho, contrários ao nome 13 

do professor Alysson para a premiação, devido ao fato dele ter participado no governo 14 

militar, enquanto Ministro da Agricultura, fato que a seu ver, merece ser considerado pela 15 

UFLA; e propôs que o nome do prêmio fosse substituído pelo da professora Janice Guedes 16 

de Carvalho, devido a sua grande contribuição à pesquisa; e ainda para que se tivesse um 17 

equilíbrio de gênero nas atribuições de nomes aos prêmios instituídos pela UFLA. A 18 

professora Janice teve lotação no Departamento de Ciência do Solo e faleceu no ano de 19 

2013. O Senhor Presidente fez suas considerações, destacou os méritos da indicação do 20 

nome da professora Janice e falou da inegável participação do professor Alysson nos 21 

destinos da ESAL/UFLA e na projeção do nome da instituição no cenário nacional e 22 
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internacional. Falou também da relevância de seus trabalhos em prol da agricultura 1 

brasileira e também de seu mérito no exercício de funções administrativas e atitudes 2 

visionárias. Sugeriu que, caso fosse consenso o nome da professora Janice para o prêmio 3 

mérito científico, que fosse concedida outra homenagem ao professor Alysson. O 4 

conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel informou que está sendo discutida entre os 5 

Diretores das Unidades Acadêmicas uma proposta ao Conselho Universitário, de 6 

atribuição do nome do professor Alysson à avenida central do campus sede da UFLA e 7 

apoiou, juntamente com a conselheira Maria Emília de Sousa Gomes, a indicação do nome 8 

da professora Janice Guedes para o prêmio por destaque científico instituído pela UFLA 9 

em 2018. O conselheiro Luiz Henrique, por oportuno, solicitou autorização dos 10 

conselheiros para que, se fosse do entendimento de todos, fosse incluído na pauta da 11 

presente reunião, a proposta dos Diretores, de modo a deixar claro à comunidade interna 12 

e externa à UFLA não se tratar de desmerecimento ao prêmio Alysson Paolinelli, mas uma 13 

forma de homenageá-lo de uma maneira especial, uma vez que foi no mandato dele, 14 

como Diretor da ESAL, que a Escola migrou do campus histórico para o campus principal. 15 

O conselheiro Rossano Wagner de Lima Botelho ressaltou que a solicitação não poderia 16 

ser acatada por o assunto não ter sido incluído na pauta e por já ter sido expirado o tempo 17 

do pequeno expediente apropriado para a inclusão. Ressaltou também a importância do 18 

envolvimento da comunidade universitária nas decisões dessa natureza, devendo a 19 

escolha de nomes ser divulgada e escolhida por todos, com posterior homologação pelo 20 

Conselho. O conselheiro Raphael Chaves Ferreira corroborou com os argumentos 21 

apresentados pelo conselheiro Rossano e sugeriu a abertura de processo regido por Edital 22 
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com submissão de propostas, onde deverão ser indicadas a relevância dos indicados, com 1 

votação aberta à comunidade pelo Sistema Eletrônico de Votação. O Senhor Presidente 2 

concordou com as colocações, mas solicitou a compreensão dos conselheiros para que a 3 

homenagem ao profesor Alysson Paolinelli fosse concedida sem abertura de Edital 4 

conforme sugerido. Após ampla discussão e não sendo aceita a inclusão do tema na pauta, 5 

conforme já justificado, o conselheiro Luiz Henrique Rezende Maciel propôs então que a 6 

proposta de revisão da Resolução CUNI 050 fosse retirada da pauta e julgada juntamente 7 

com a proposta advinda das Unidades Acadêmicas sobre a denominação da avenida 8 

central. A proposição foi aceita, a discussão encerrada e o tema retirado da pauta. Quinto. 9 

Proposta de alteração dos anexos das Resoluções nº 059 e 060/2022 que estabelecem 10 

normas para efeito de progressão/promoção funcional da Carreira de Magistério Superior 11 

e da carreira do Ensino, Básico, Técnico e Tecnológico (EBTT). A proposta foi formulada 12 

pela Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) e visa adequar o Sistema Integrado 13 

de Gestão (SIG) de forma a possibilitar a criação de uma tabela única que contemple os 14 

docentes do magistério e do EBTT. Após esclarecimentos foram aprovadas as alterações 15 

nos anexos das Resoluções nº 059 e 060/2022 nos termos propostos pela CPPD. Sexto. 16 

Proposta de alteração da Resolução CUNI nº 061/2022, em especial do artigo 11, que 17 

estabelece normas e critérios para avaliação do estágio probatório dos integrantes da 18 

carreira do Magistério Federal. Esta proposta também foi formulada pela CPPD e visa 19 

atender o Ofício Circular SEI nº 626/2023, do Ministério da Gestão e da Inovação em 20 

Serviços Públicos, que traz orientações a respeito da uniformização de entendimentos 21 

sobre as hipóteses que suspendem ou não o estágio probatório dos servidores públicos 22 



Ata da 10ª Reunião do CUNI do dia 24/7/2023 - P. 6 
 

federais. Após esclarecimentos a alteração foi aprovada. Sétimo. Proposta formulada pela 1 

Pró-Reitoria de Pós-Graduação (PRPG), que dispõe sobre a Política de Ações Afirmativas 2 

para acesso aos Programas de Pós-graduação Stricto sensu da UFLA. O Senhor Presidente 3 

fez a contextualização do tema e falou da tramitação da proposta na Procuradoria Geral e 4 

nas Câmaras de Legislação e de Pós-Graduação deste Conselho; e passou a palavra à 5 

conselheira Helena Maria Ferreira, membro da Câmara de Legislação. A conselheira 6 

relatou as discussões ocorridas entre os membros, e falou sobre a sugestão, de a UFLA 7 

implantar inicialmente, somente o sistema de cotas para pessoas pretas e pardas e povos 8 

indígenas, para o atendimento às exigências da CAPES, uma vez que a Instituição já 9 

apresenta critérios objetivos para o processo de seleção, o que garante o uso de métodos 10 

seletivos eficazes e compatíveis com o princípio da dignidade humana, conforme 11 

apontado pela Procuradoria Geral. A reserva de vagas para pessoas com necessidades 12 

especiais implicará uma responsabilização aos coordenadores de Programas e aos 13 

docentes, os quais não tem o devido preparo para o acolhimento das necessidades 14 

específicas. A Câmara também sugeriu a instituição de uma comissão para elaborar um 15 

estudo técnico acerca das demandas para o ingresso e para a permanência dos demais 16 

grupos mencionados na proposta elaborada pela PRPG visando garantir que a UFLA possa 17 

atuar de modo responsável em relação à inclusão, uma vez que essa questão não deve ser 18 

tratada apenas como acesso às oportunidades de ingresso à pós-graduação, mas ao 19 

acolhimento adequado para a qualidade da permanência. A reserva de vagas para pessoas 20 

com necessidades especiais foi amplamente discutida sendo levantadas questões práticas 21 

como a contratação de profissionais especializados para atuar junto aos necessitados. Na 22 
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sequência, o Senhor Presidente fez menção às alterações propostas pela Câmara de Pós-1 

Graduação, as quais foram debatidas culminando na aprovação da política de reserva de 2 

vagas para pessoas em situação de vulnerabilidade socioeconômica, pretas, pardas e/ou 3 

indígenas para acesso aos Programas de Pós-graduação Stricto Sensu. Oitavo. Proposta de 4 

Regimento Interno da Pró-Reitoria de Inovação e Empreendedorismo. O Senhor 5 

Presidente falou da tramitação da proposta na Procuradoria e na Comissão designada pela 6 

Resolução CUNI nº 044/2021 encarregada da avaliação dos regimentos da UFLA e solicitou 7 

autorização dos conselheiros para a participação, na reunião, do Pró-Reitor de Inovação e 8 

Empreendedorismo, professor Márcio André Stefanelli Lara. Aprovada a participação, o 9 

professor Márcio falou da estrutura da Pró-Reitoria e da construção do Regimento, bem 10 

como defendeu a sigla NEW proposta para o órgão. Colocado o Regimento em apreciação, 11 

foram mencionadas as particularidades e atribuições da Pró-Reitoria; e ainda dirimidas 12 

dúvidas quanto à adoção da sigla proposta, e quanto à utilização do termo 13 

“empreendedorismo” no nome da Pró-Reitoria. Agradecida a participação do professor 14 

Márcio Lara, a adoção da sigla NEW foi colocada em votação e aprovada. Devido ao 15 

adiantado da hora, o texto do Regimento não foi discutido, bem como os demais temas da 16 

pauta, a saber: a) Proposta de Regimento interno da Unidade de Gestão da Integridade; b) 17 

Proposta de alteração do Regimento Interno da Auditoria Interna da UFLA para adequação 18 

aos arts. 119 e 125 do Regimento Geral da UFLA; c) Revogação da Resolução CUNI nº 19 

073/2020 que dispõe sobre normas de seleção para contratação de professores 20 

substitutos na UFLA (Magistério Superior e EBTT); d) Proposta de adequação do 21 

Regimento da Pró-Reitoria de Graduação em face da alteração de estrutura; e) Proposta 22 
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de inserção dos anexos V e VI na Resolução CUNI 081/2023, que dispõe sobre critérios 1 

para pagamento da Gratificação por Encargo de Curso ou Concurso no âmbito da UFLA; e 2 

f) Substituição de membros nas Câmaras de Assessoramento do CUNI. Nono. Assuntos 3 

Gerais. Não houve inscrições. Às dezoito horas e quatro minutos, nada mais havendo a ser 4 

tratado, o Senhor Presidente encerrou a reunião e para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, 5 

secretária, lavrei a presente ata que, após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, 6 

pelo Presidente e demais presentes à reunião de aprovação da mesma. 7 

 
JOÃO CHRYSOSTOMO DE RESENDE JÚNIOR                                                  IONE DIAS BERTOLUCCI                                                  
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